



mIRai 通信

～輝く「未来」の中に「伊里」はある～



そして神戸・・・



「内山田洋とクールファイブ」の歌に「そして神戸」という曲がありました。閑谷、そして神戸に行ってきましたが、クールファイブどころか、ホット過ぎる研修となりました、いろんな意味で。



駐車場で出発式。10分前には全員が集合するという素晴らしいスタートです。究極の目標である「生きて帰る」を確認し、研修の目的を、順番を間違えないように達成しようと呼びかけ。神戸だけに「あべこうべ」にならないように、とのネタは、今年も見事にすべつてしましましたが（苦笑）、目標だけはすべるわけにはいきません。いざ出発です。

山陽道をひた走り、バスは快調に神戸へ。バス内ではレク係が、「今日の星座占い」や「心理ゲーム」をして盛り上げます。そしてその後は、映像で阪神大震災の番組を視聴しました。大きな火災のあった長田地区の映像の時に、ちょうど長田付近を通りかかり、この地であんな悲惨な出来事があったのか、でもここまで復興したのか、と感慨深いものがありました。



人と防災未来センター



「人と防災未来センター」到着。本当に良いお天気です。早く着いたので20分近く待ちましたが、みんなキチンとできていました。少しして岡山市内のマンモス校が到着。1学年300人以上、9クラスあるそうで、何台も入ってくるバスの数に、みんな口をあんぐり（苦笑）。

まずは、被災体験をされた「河東めぐみ」さんのお話を聞きます。辛い体験を越えて、穏やかに話されるその姿に、人の強さと、体験を後世に伝えなければという使命感を感じました。特に、「人と人のつながり」について強く訴えられました。助けあうことの大切さを学びました。

映像を3つ見ました。私は今回で4回目の来館ですが、東日本大震災の津波の映像は初めてでした。自然の猛威に身震いすると共に、防災・減災の意識、準備の大切さを再確認です。

そして館内の展示を見て回ります。生徒たちはどの班も熱心に見入り、体験し、ボランティアの方のお話に聞き入っていました。メモもしっかり取れていたようです。

それぞれ何を感じ、考えたのでしょうか。

その様子を見る限り、第一目標は達成！でしょうか。もちろん、今日学んだこと、感じたことを今後にどう生かしていくか、が大切なのは言うまでもないことですが。



センターから外に出ると、お日さまが満面の笑みでお出迎えです。絶好のお弁当日和です。海岸近くの広場でお弁当を広げます。今回も「自分で作った人～？」の問い合わせに手を挙げてくれた女子2名のお弁当を紹介します。ご協力に感謝（笑）。写真小さくてゴメンね。

みんな美味しくいただいたようです。後片づけも完璧でした。そして海岸に行ってみれば…手摺りにもたれかかり海をジッと見つめる男子が4人…絵になるような、ならないような（苦笑）。男4人、海を見つめて何思う？あまり聞きたくないかな（爆）。何はともあれ、ごちそうさまでした。



美味しいお弁当



アラアラ (苦笑)



坂道多い～～



階段まであります...

午後の活動は、北野異人館の自主研修です。まあとにかく「暑い！！」。月火の閑谷研修は寒くて、金曜の神戸は暑くて…本当に同じ週か？こういう温度差が（歳をとると）一番きついです（苦笑）。

生徒たちは班ごとに、汗をかきかき、ソフトクリームを舐め舐め、坂道の多い神戸を歩いていました。実は駐車場から出発したとたん、ほとんどの班が反対方向の海の方に歩いて行っていて、「オイ！いきなり間違いかい！」と思いましたが、その後は順調だったようです。そして今年も行ってきました「トリックアート館」。入場料が別に必要というこ

とで、入場した班は少なかったようですが、ある班と一緒に入場。（元？）美術教師としては、ここは避けられますまい。そして入場料の元を取る勢いで撮影を楽しんできました。

この班別研修は、来年度の修学旅行の練習？も兼ねています。神戸では範囲が狭いということもありますが、時間を持て余した班がかなりいました。長崎ではこの何倍もの時間の研修になります（予定です）。時間を有効に利用してくださいね。

また、ややバラけている班もあったようです。みんなが揃って行動できる…これも目標の一つであったと思います。修学旅行では、完璧な班行動を期待します。



時間通りに集合し、多くを学んだ神戸を出発です。
帰りのバスでは、疲れをものともせずbingo大会。そして阪神大震災をテーマにしたドラマを視聴しました。

予定から10分遅れで学校着。解散式を終え、神戸研修無事終了です。今後の学校生活に生かせてこそその研修、と言われるわけですが、防災・減災については、学校生活のみでなく、これから的生活すべてに渡っていかされなければいけません。その心構えを強くもっていきましょう。

神戸研修終了です。ありがとうございました。この後、我々は修学旅行のお迎えをしたのでした。3年生も無事元気に帰ってきました。もちろん「mlRai通信」での修学旅行レポートはありません（笑）。



助けて～～！



ナイスキャッチ？